

京都の仁和寺の境内に成功例がありました。「御室桜」(品種名:御室有明、遅咲き種)です(写真②)。土壌が粘土質で根が地中深くもぐれないため水分吸収が悪いこの問題を饅頭型に土盛りすることで解決しています。背は2~3mですが1品種のみ約200本でつくる「群桜」という見せ方で花見は終盤ながら全国で堂々10位に入る人気ぶりです。江戸時代から「わたしやお多福 御室の桜 鼻が低ても 人が好く」と鼻が低い女性(お多福という誉め言葉)花が低い、を掛けて詠まれるなど庶民に愛される桜です。



① 環境悪く枯死した桜
② 御室桜

宮城県農業高校敷地内
先送り

良い環境
悪い環境
ここで細根発生

全国では桜の名所づくりが盛んですが予想に反して失敗も多いと聞きます。真似たら成功するというものではないということです。歴史を紡いできたある名所地では試験栽培など試行錯誤が欠かせないと言います。

ますます温暖化が進む中で未来にソメイヨシノではないどんな桜を残していくのか、そして桜並木・一本桜・京都の御室桜のような群桜なのか、大河原でも模索する必要があります。

第46回 町に合う桜と桜の見せ方parlier



町内在住の樹木医

尾形政幸先生の花は桜木

明けましておめでとうございませう。最近、皆さんのお宅で庭木に異変が起きていませんか？

土や植物からの蒸発散量は温暖化の影響で100年前と比べ38%増えました。さらに大河原町は蔵王おろしが吹く名うての強風地帯、無降水日が続けば前よりも乾燥害が起きやすくなります。昨年はその影響が土手の桜で早期落葉が目立ち、その後は枝枯れが進行中です。

植物は一般に土が乾燥すると根系を伸ばし茎葉に比べ根系の比率が高くなります。写真①はその例で私が学校勤務していたころの敷地内の桜の根の様子ですが結局は環境が悪すぎて枯死しました。根系を伸ばしても細根発生が少なく効率が悪かったのです。

ベビーケアルームを設置しました！

役場1階町民ホールに、ベビーケアルームを設置しました。内鍵のある個室で、授乳用のいすとおむつ交換台があります。『授乳室』だとパパが利用しにくいという男性の意見から、『ベビーケアルーム』という名称にしました。また、授乳中の保護者の意見をもとに設置場所を決めました。どうぞご利用ください。 ※ 森林環境譲与税と宮城県置き型授乳室設置促進事業補助金を活用して設置しました。



▲新婚の現在妊娠9か月のご夫婦から、「男性も入りやすい雰囲気。」「ぜひ使ってみたい！」とお話いただきました。

企業版ふるさと納税 感謝状贈呈式



12月11日、企業版ふるさと納税において1,000万円を寄附いただいた株式会社アステム野口 敬志 代表取締役に対し、町から感謝状を贈呈しました。「この地域が輝くことは、仙南地域が輝くことだと思う。目的が見える支援に喜びを感じます。」と寄附にあたってのお気持ちを話いただきました。 今回の寄附は、白石川右岸河川敷等整備事業に活用させていただきます。

令和6年度 第58回中学生の「税についての作文」入選!!

全国納税貯蓄組合連合会と国税庁が主催する中学生の「税についての作文」において、多数の応募者の中から金ヶ瀬中学校3年生3名が入選しました。



【大河原町納税貯蓄組合連合会 及び大河原町の審査による入選者】

《大河原町長賞》 中村 美音さん 題名「かいしん」

《大河原町教育長賞》 佐藤 史規さん 題名「税について考えたこと」

《大河原町納税貯蓄組合連合会長賞》 長田 莉乃さん 題名「税について考えること」

材料 (2人分)

- ・水菜.....150g
 - ・ちくわ.....小1本(30g)
- 【A】
- ・白すりごま.....大さじ3
 - ・しょうゆ.....大さじ1/2
 - ・砂糖.....小さじ1
 - ・だし汁(または水) ...大さじ1

作り方

- ①水菜は根元を切らずに、熱湯ですってゆでて水にとり、冷めたら水気を絞る。根元を切り落とし、3~4cmの長さに切る。
- ②ちくわの長さを2等分にして縦4つ割りにする。
- ③ボウルにAを入れて混ぜ合わせ、①と②を加えて和える。



写真は1人分

【ひとり分栄養価】
エネルギー:124kcal 塩分:1.1g

調理担当 ヘルスメイトから一言

水菜は食物繊維が豊富な野菜です。ゆでずに生で食べても美味しいです。
鈴木 尚子(金ヶ瀬4区)



水菜とちくわのごまあえ

令和6年度大河原町食育スローガン「らくらく(楽楽)みんなて食育推進」